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EsportesEsportes

“Não vote no Nininho, ou no Felipe. Vote no projeto. 
Um projeto é mais forte do que uma pessoa.”
Corupaense “da gema”, próximo de completar 71 anos, 

o empresário Eddy Edgard Eipper(Novo), recebeu a nossa re-
portagem para ir além do contido em seu Plano de Governo; 
falar sobre abandonar seu projeto de aposentadoria, e aceitar 
o desafi o de tentar recolocar o município no caminho do de-
senvolvimento. 
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Veronica conquistou mais 
um pódio, desta vez, foi em 

Joinville

Lançado em Jaraguá do Sul o projeto Saúde 
Redes

Gestores de Saúde e prefeitos da região participaram nesta quin-
ta-feira do lançamento do projeto que tem como objetivo qualifi car 
gestores e equipes técnicas dos sete municípios da região do Vale do 
Itapocu

Prefeito de Corupá anuncia a 
criação do Conselho Consultivo
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Deputado GPS
O deputado federal GPS, aquele que vi-
nha a Corupá apenas com auxílio de um 
GPS, conseguiu chegar a Brasília onde 
confi rmou que assinará o pedido de im-
peachment do presidente Lula. 

Deputado GPS II
Sugiro que seja aguardada a assinatura 
pois, a meu ver, a distância entre “assi-
nará” e “assinou”, é enorme.

Deputado GPS III
Na mesma entrevista ele já deu uma pis-
ta de que a distância existe, quando afi r-
mou que “o impeachment do presidente 
depende do momento, e eu acho que o 
Brasil nunca esteve tão ruim.”. Nem co-
mento, apenas observo.

Precisou desenhar?
Num encontro entre duas secretarias de 
Corupá, a equipe da secretaria de es-
porte fez um desenho mostrando, para 
a secretaria de educação, que os Jogos 
Escolares são importantes para o desen-
volvimento dos alunos.

Curiosidade
Se eu não me engano quem passou 4 
anos deixando a desejar, principalmente 
em eventos e atividades esportivas, foi a 
pasta que mostrou saber desenhar, mas 
tem difi culdade em reproduzir seus de-
senhos.

Curiosidade II
Um passarinho veio me intimar. Segun-
do esse sem noção, eu teria divulgado 
Fake News sobre a retirada da ilumina-
ção natalina. Eu fi quei quieto, mas eu li 
uma informação no site ofi cial da pre-
feitura de que o contrato para a retirada 

da decoração natalina foi assinado e a 
empresa teria sete dias para concluir o 
serviço. Eu só compartilhei a informa-
ção.

Curiosidade III
Eu não vou dizer pro lazarentinho que 
ele está certo, mas realmente não sei 
quando foi iniciada a contagem dos 7 
dias. Eu deveria ter me informado sobre 
as datas. Errei.

Mais do mesmo
Em entrevista a um canal de TV aberto, 
o presidente da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republicanos-PB), disse 
que não irá provocar "estremecimento" 
com o Executivo e o Judiciário. 

Carnaval
A Confederação Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo (CNC) es-
tima que o carnaval de 2025 movimente 
R$ 12,03 bilhões em receitas no país. 
Considerando que este país seja o Bra-
sil, eu não estranho.

Carnaval II
Considerando que, de acordo com aque-
la senhora, o Brasil só funciona após o 
Carnaval, este 2025 vai ser maravilhoso. 
Se em 5 dias arrecada R$ 12,03 bi, em 
360 vai faturar quase R$ 870 bi.

Finalmente
O contrato para a retirada da decoração 
natalina foi assinado. Com isso os hu-
moristas de plantão podem parar de me 
questionar se Corupá vai lançar o Car-
Natal, que garantiria a diversão dos tu-
ristas por mais alguns meses.

Quase infartei
Quando o Líder do Governo, na Câmara 
de Corupá informou que a pequena Bob 
estará novamente operacional e mos-
trando seu charme e operacionalidade 
pelas ruas corupaenses, confesso que me 
emocionei.

Eu explico
Eu sempre senti um carinho enorme por 

essa pequena máquina, que faz trabalho 
de “gente grande”’. Além do carinho, 
sinto muito respeito, mesmo quando a 
chamo de “pequena Bob”. Um ex-pas-
sarinho foi depenado quando, tentando 
ser engraçadão, se referiu a ela no dimi-
nutivo de seu nome.

Lembrete
Lembro aos nobres que as justifi cati-
vas das indicações podem ser feitas por 
meio escrito, que é lido quando da apre-
sentação da indicação pela Diretora da 
Casa; a outra possibilidade é feita oral-
mente, durante o Grande Expediente, 
pelo(a) próprio(a) autor(a).

Áreas de lazer
Quando eu penso que a revitalização 
das áreas de lazer seria feita voluntaria-
mente por três empresas, e a Majestade 
estufou o peito pra dizer que ele já havia 
tomado as providências e a prefeitura 
faria o serviço, eu nem comento. 

Por falar nisso
Ouvir um nobre falar sobre incentivar 
o esporte nas escolas, tirando as crian-
ças da frente do celular. Eu me peguei 
pensando nos últimos quatro anos; nos 
jogos escolares, nos jogos da melhor 
idade, enfi m; foram muitas atividades 
desenvolvidas.

Desassoreamento do rio
Acho que é um assunto delicado para 
certas pessoas. Só acho.

Adoção
Por diversas vezes já foi falado sobre 
elaborar e publicar um edital possibili-
tando a adoção de jardins e canteiros, 
por empresas que fi cariam responsáveis 
pela sua manutenção, desonerando o 
município, em troca de permissão para 
divulgação de sua “adoção” do espaço, 
através de uma pequena placa.

TBT iluminação
Num tempo, nem tão distante assim, tra-
mitou pela casa corupaense de leis, um 
projeto onde seriam instaladas lâmpadas 

de LED nas ruas centrais da cidade, em 
substituição  a iluminação de mercúrio, 
que seria remanejada para o interior, 
principalmente em locais que não pos-
suíam iluminação.

TBT iluminação II
Um tempo depois da instalação das lu-
minárias de LED, houve um alvoroço 
quando a partir de um questionamento, 
foi descoberto que as luminárias reti-
radas do centro, estavam “guardadas’ 
inadequadamente, em algum cafofo da 
prefeitura. 

Matagal corupaense
Não entendi o griteiro sobre o matagal 
que tomou conta de nossa cidade. Além 
de ser mais uma prova do abandono im-
posto ao município, pode se juntar aos 
outros “causos corupaenses”. Garanto 
que são muitos causos. 

Plumadinhos do mal
Um desses engraçadinhos veio falar 
comigo e, como ele estava com fi sio-
nomia séria, dei ouvidos. Ele perguntou 
se depois do meio edital da iluminação 
natalina, e das “meio lombadas”, seria 
errado afi rmar que sobrevivemos a um 
meio Executivo. Confesso que fi quei 
sem resposta e sem ação.

Nova série corupaense
A versão corupaense do “Eu ainda es-
tou aqui”, tem registrado baixa audiên-
cia, por decisão do diretor, que exigiu 
discrição dos atores, principalmente de 
alguns coadjuvantes que sonharam seu 
reconhecimento público e distribuição 
de infi ndáveis autógrafos.

Aviso
Eu ainda estou aqui. Só Deus sabe, até 
quando.

Aviso II
Eu avisei

Necessidade
Preciso desassorear meus pensamentos. 
Pensou que eu havia esquecido?
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Espaço do Empreendimento

EUA são o principal destino de exportações de 
SC e China a principal origem das importa-

ções. (Foto: Yellow Boat/Adobe Stock)

Exportações de SC atin-
gem US$ 844,87 milhões 

em janeiro
Desempenho recua 2,67% em relação 
a janeiro de 2024; Vendas externas de 
proteína animal avançam, enquanto 
soja apresenta queda de mais de 75%

Em janeiro de 2025 as exportações ca-
tarinenses alcançaram US$ 844,87 mi-
lhões, um recuo 2,67% em relação a ja-
neiro do ano passado. Já as importações 
apresentaram avanço de 23,5% no perí-
odo, para cerca de US$ 3,3 bilhões.

Os principais produtos da pauta ex-
portadora de SC foram carnes de aves, 
com alta de 12,9%, para US$ 156,09 
milhões, e carne suína, com aumento de 
10,9%, para US$ 122,83 milhões. O ter-
ceiro item no ranking das exportações, 
os motores elétricos, apresentaram re-
cuo de 19,2%, atingindo US$ 32,54 mi-
lhões. Partes de motor também tiveram 
declínio nas vendas externas em janeiro, 
de 13,5%, para US$ 30 milhões. Já o ta-
baco não manufaturado cresceu 96,2%, 
para US$ 31,92 milhões. 

Dados do Observatório FIESC mostram 
que, entre os 20 principais produtos ex-
portados por Santa Catarina, a soja foi o 
que apresentou maior recuo no valor, de 
75,6%, alcançando US$ 12,86 milhões. 
O volume exportado em toneladas tam-
bém recuou 69,5% no período.

Do lado das importações, o cobre refi -
nado liderou o ranking, atingindo R$ 
107,73 milhões, um aumento de 17,7% 
em relação a janeiro de 2024. A com-
pra de fertilizantes nitrogenados somou 
US$ 103,2 milhões, um crescimento de 
244,8%. Na terceira posição entre os 
produtos mais comprados por Santa Ca-
tarina estão as partes e acessórios para 
veículos, com US$ 88,74 milhões em 
importações, o que representa uma alta 
de 32,6% frente a janeiro do ano passa-

do. As importações de semicondutores 
avançaram 43,9%, somando US$ 86,49 
milhões, seguidas de polímeros de etile-
no, com alta de 27,2%, para US$ 74,47 
milhões.

Destinos e Origens
Os Estados Unidos seguem como o 
principal destino das exportações ca-
tarinenses, com US$ 110,26 milhões, 
seguidos da China, com US$ 93,12 mi-
lhões, e da Argentina, com US$ 71,87 
milhões.

Segundo o Observatório FIESC, vie-
ram da China a maioria das importa-
ções do estado (US$ 1,53 bilhão). Os 
Estados Unidos são o segundo país que 
mais vendem para SC, com US$ 192,3 
milhões, seguidos do Chile, com US$ 
165,74 milhões.

A família de cartões 
UTIL está de cara nova. 

Isso mesmo, a família de cartões UTIL 
passou a ser chamada UTIL Benefícios, 
ou seja, todos os cartões em um único 
plástico. 

Muito mais praticidade, segurança e mo-
dernidade. Quer saber mais sobre essa 
novidade, entre contato com a ACIAC. 
Rua Jorge Lacerda, 387, centro, de Co-
rupá, ou no fone 47 3375-2100.

Acompanhe as redes sociais da ACIAC 
e fi que por dentro das atividades que es-
tão acontecendo.

Prefeito de Corupá anun-
cia a criação do Conselho 

Consultivo
O prefeito de Corupá, Eddy Edgard Ei-
pper, anunciou a criação do Conselho 
Consultivo de Corupá, que será com-
posto por 12 Membros.

De acordo com o prefeito, o Conselho 
terá reuniões mensais, sempre na última 
segunda-feira de cada mês, das 19h30 
às 21h30, no gabinete municipal, (a 
primeira reunião está marcada para a 
próxima segunda-feira, dia 24). O obje-
tivo é acompanhar as ações da adminis-
tração pública e discutir as propostas e 
soluções que contribuam para o desen-
volvimento do município.

Além do prefeito e do vice-prefeito, es-
tes são os demais Membros do Conse-
lho Consultivo:
 • Ana Paula Hauff e Torquato – 
BSGI (WEG)
 • Anésio Mees – Supermercado 
Mees de Corupá
 • Denis Lunelli – Grupo Lunelli
 • Edson Junkes – Olho Fatal

 • Guido Giancarlo Müller – 
Presidente da ACIAC
 • Jober Bastos – Médico
 • Jordi Castan – Paisagista e 
fundador da Boa Vista Paisagismo
 • Jorginho Fischer – Bananicul-
tor em Corupá
 • Júlio Van Vossen – Diretor da 
Duas Rodas Industrial
 • Renê Manhke – Empresário 
do setor de plantas ornamentais

A iniciativa reforça o compromisso da 
gestão com a participação ativa da co-
munidade e busca promover uma admi-
nistração mais transparente e colabora-
tiva.

Fonte: DirCom Prefeitura Municipal de 
Corupá

Sebrae Jaraguá do Sul 
promove encontro em-

presarial gratuito para o 
setor da moda 

O Sebrae Jaraguá do Sul realiza na pró-
xima quarta-feira, dia 19 de fevereiro, o 
Encontro Empresarial "Moda Catarina 
- Perspectivas para Crescermos Juntos", 
um evento gratuito voltado às micro e 
pequenas empresas do setor de moda, 

confecções, calçados e acessórios. A in-
tenção é conectar empresários, estilistas 
e profi ssionais do setor de toda a região, 
proporcionando um ambiente de troca 
de ideias e aprendizados. 

A iniciativa quer promover discussões 
sobre os desafi os do mercado, identi-
fi car oportunidades de crescimento e 
apresentar as soluções oferecidas pelo 
Moda Catarina, programa do Sebrae/
SC. O encontro será realizado na sede 
do Sebrae Jaraguá do Sul, a partir das 
19h, com entrada gratuita. As inscrições 
acontecem online, pelo link: https://bit.
ly/moda-perspectivas-sebraejgs

Para a analista de negócios do Sebrae 
Jaraguá do Sul, Juliane Lima, o encon-
tro é uma oportunidade para que empre-
endedores possam se atualizar e ampliar 
sua visão estratégica. “Queremos que as 
empresas do setor aproveitem as possi-
bilidades de crescimento que existem no 
mercado, utilizando informações e fer-
ramentas que podem fazer diferença na 
tomada de decisão”, afi rma. 

O Moda Catarina tem como proposta 
capacitar e impulsionar os pequenos ne-
gócios da moda catarinense, promoven-
do a sustentabilidade e a inserção das 
marcas locais no mercado nacional e 
internacional. Através dele, as empresas 
participantes podem aprimorar a ges-
tão estratégica, fomentar a inovação em 
produtos e melhorar sua produtividade 
para se tornarem mais competitivas. En-
tre outros benefícios, o programa ofere-
ce mentorias especializadas, workshops, 
missões técnicas empresariais e interna-
cionais, ofi cinas e capacitações exclusi-
vas com grandes empresas e parceiros, 
além de conduzir conexões estratégicas 
para que os negócios possam expandir 
seus horizontes. 

Os interessados em participar do Encon-
tro Empresarial Moda Catarina podem 
obter mais informações diretamente 
com o Sebrae Jaraguá do Sul pelo What-
sapp (47) 3274-5352 ou fone (47) 3274-
5350, ou ainda presencialmente na sede 
da unidade, na Rua Coronel Procópio 
Gomes de Oliveira, nº 474, no Centro.

Fonte: Equipe Entrelinhas
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DESTAQUES da SEMANA
Preocupação com casos de viroses
O alto número de casos de viroses intes-
tinais registrados no início do ano, tem 
preocupado o setor de saúde. O assunto 
foi discutido na Comissão de Saúde da 
ALESC, a partir da iniciativa apresenta-
da pelo deputado Dr. Vicente Caropreso 
(PSDB), “O turista tem dez dias de fé-
rias e acaba passando quatro se recupe-
rando da doença”, alertou.
Dr. Vicente defendeu medidas de fi sca-
lização sanitária e ações educativas para 
bares, restaurantes e a população em ge-
ral sobre normas de higiene, acondicio-
namento e manipulação de alimentos. 
Além disso, ressaltou a importância de 
manter os turistas informados sobre a 
balneabilidade das praias.

FIESC prevê alta de 3,86% para 
setor de borracha e plásticos em 

SC 
O segmento de borracha e plásticos deve 
crescer acima da média prevista para a 
indústria no estado em 2025. Estimati-
vas da FIESC apontam que o ramo deve 
apresentar incremento de 3,86% neste 
ano, contra 1,73% da indústria catari-
nense. 
“O crescimento será restringido pela 
taxa Selic. Esse cenário impacta setores 
que são grandes consumidores de emba-
lagens industriais, como eletrodomésti-
cos e vestuário, bem como a construção 
civil”, explica o economista-chefe da 
entidade, Pablo Bittencourt.
O impacto negativo do aumento de ju-
ros deve ser arrefecido com o ciclo da 
construção civil residencial, de 18 a 24 
meses. O setor continuará comprando 
insumos como tubos e conexões, e pro-
dutos embalados para fi nalizar as obras 
já iniciadas, a despeito de uma expecta-
tiva de atividade econômica menor tam-
bém para a construção.
O estudo exclusivo da FIESC aponta 
ainda que a perspectiva de crescimento 
do setor de alimentos em 2025, espe-
cialmente de carnes suína e de frango, 
também contribui para minimizar a de-
saceleração.

Celulares estão “proibidos” nas 
escolas. E agora?

O ano letivo de 2025 iniciou ou está 
prestes a iniciar nas escolas com uma 
novidade e tanto! Com a sanção da Lei 
nº 15.100/2025, está vedado o uso de 
aparelhos eletrônicos portáteis pessoais 
durante as aulas, recreios e intervalos 
em todas as etapas da educação básica, 
exceto quando houver fi ns pedagógicos 
para a utilização destes dispositivos. 
O objetivo, conforme o texto da lei, é 
“salvaguardar a saúde mental, física 
e psíquica de crianças e adolescentes, 
promovendo um ambiente escolar mais 
saudável e equilibrado”.
Diante do hábito de uso de smartphones 

em absolutamente todos os ambientes, a 
todo momento e por praticamente toda 
a população, é de se imaginar que o im-
pacto será signifi cativo no dia a dia das 
escolas. As professoras Marlei Dambros 
e Lucélia Peron, que atuam na UFFS e 
têm estudado temas relativos à educa-
ção e os desafi os da contemporaneida-
de, consideram que este é um momen-
to ímpar para que todos os envolvidos 
compreendam a importância do uso 
destes dispositivos de forma saudável, 
de modo a não prejudicar o desenvolvi-
mento de crianças e adolescentes.

Secretário será convidado para 
explicar andamento da Via Mar

O secretário de Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade, Jerry Comper, será con-
vidado a prestar esclarecimentos à Co-
missão de Turismo da Assembleia Le-
gislativa sobre o andamento do projeto 
de construção da Via Mar, nova rodovia 
paralela à BR-101. A iniciativa foi apre-
sentada pelo deputado Dr. Vicente Ca-
ropreso (PSDB) e aprovada na reunião 
do colegiado realizada nesta quarta-fei-
ra (12).
“O fl uxo de turistas, tanto de outros 
estados quanto do exterior, superou as 
expectativas, mas precisamos pensar na 
mobilidade. O turista desembarca do 
avião e já enfrenta congestionamentos. 
Essa nova rodovia é fundamental para 
garantir competitividade logística, im-
pulsionar o turismo e planejar o futuro 
do setor em Santa Catarina. Precisamos 
dar força a esse projeto”, defendeu o de-
putado.
Conforme projeto contratado pelo go-
verno do Estado, a  “Via Mar” terá 145 
km de extensão, ligando Joinville ao 
contorno  viário da Grande Florianópo-
lis . A obra tem custo estimado de R$ 7 
bilhões.

Considerado maior assaltante e 
sequestrador de SC morre em 

confronto com a Polícia
Uma equipe da Polícia Civil de Santa 
Catarina localizou na manhã desta sex-
ta-feira (14), Odair José da Silva, de 47 
anos, considerado o maior assaltante e 
sequestrador em atividade no Estado.
Natural de Ituporanga, ele estava em 
um sítio na área rural de Rio do Sul, no 
Alto Vale do Itajaí. Conforme a Polícia 
durante a abordagem, ele reagiu, utili-
zando uma pistola. No confronto ele foi 
baleado e morreu. Odair estava foragido 
e usava nome falso. Ele estava na região 
há pelo menos sete meses.
Odair foi responsável por sequestros em 
Santa Cecília e Santa Terezinha, além 
de roubos de armas em Blumenau e Itai-
ópolis, ocorridos entre 2023 e 2024. Ele 
tinha uma pena de 60 anos a cumprir de-
vido a vários assaltos a bancos.
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Espaço SAÚDE

Oportunidade para Co-
ordenador (a)! 

Você deseja fazer parte da equipe do HJ? 

Mande seu currículo para o e-mail: re-
crutamento@hospitaljaragua.org.br

Função: Coordenador (a)
Setor: Farmácia
Horário de trabalho: 8h às 17h48

Pré-requisitos
Ensino Superior Completo, CRF Ativo
Experiência em Liderança e Gestão de 
Pessoas
Diferencial: Conhecimento em área hos-
pitalar

Benefícios:
 - Vale-transporte;
 - Plano de Saúde;
 - Plano Odontológico;
 - Convênio SESC;
 - Cartão Util-Card;
 - Refeitório na Empresa;
 - Seguro de Vida.
 - Day Off  (dia do aniversário)

TODAS AS VAGAS ESTÃO DISPO-
NÍVEIS PARA PESSOAS COM DE-
FICIÊNCIA E REABILITADOS

Hospital Jaraguá celebra 
59 anos com evento espe-
cial para colaboradores

O Hospital Jaraguá completa 59 
anos de história no Vale do Itapocu, 
consolidando-se como referência em 
saúde, inovação e acolhimento. Para 
marcar essa data especial, no dia do 
aniversário, 27 de fevereiro, será re-
alizada uma comemoração interna 
dedicada à equipe do hospital, que 
diariamente contribui para a exce-
lência no atendimento à comunida-
de.

A programação contará com um culto 
especial, reforçando os valores de gra-
tidão e compromisso com a missão do 
hospital, seguido de almoço comemora-
tivo e o tradicional bolo de aniversário, 
como forma de reconhecimento e cele-
bração junto aos mais de mil colabora-
dores que fazem parte dessa trajetória.

Desde sua fundação, o Hospital Jaraguá 
tem crescido e se modernizando para 
oferecer o melhor em saúde. Atualmen-
te, conta com 174 leitos de internação, 
incluindo Unidades de Terapia Inten-
siva – Adulto, Neonatal e Pediátrica 
–, um Centro Cirúrgico equipado com 
tecnologia de ponta, além de três Pronto 
Atendimentos que realizam, em média, 
oito mil atendimentos por mês.

É a única maternidade da região, 
garantindo um parto seguro e huma-
nizado, investindo sempre em servi-
ços de diagnóstico, como Medicina 
Nuclear, Centros de Diagnóstico por 
Imagem e um Laboratório de Aná-
lises Clínicas próprio. Além disso, 
incentiva o aleitamento materno por 
meio do Banco de Leite Humano, 
fortalecendo o compromisso com as 
futuras gerações.

Ao longo desses 59 anos, o Hospital Ja-
raguá multiplicou esforços, ampliou 
atendimentos e fortaleceu o cuidado, 
sem nunca perder sua essência: um 
lugar de cura, acolhimento e história.

Fonte: Assessoria de Imprensa do Hos-
pital Jaraguá – por Francine Sevignani

Lançado em Jaraguá do 
Sul o projeto Saúde Re-

des

Gestores de Saúde e prefeitos 
da região participaram nesta quin-
ta-feira do lançamento do projeto 
que tem como objetivo qualifi car 
gestores e equipes técnicas dos sete 
municípios da região do Vale do Ita-
pocu

Nesta quinta-feira (13), Jaraguá do Sul 
sediou o lançamento do projeto Saúde 
Redes, que tem como objetivo qualifi -
car gestores e equipes técnicas dos sete 
municípios da região do Vale do Itapocu 
para a reorganização da rede de atenção, 
aprimorando a governança regional des-
sas cidades.

A iniciativa tem como parceiros o Hos-
pital Sírio Libanês, o Hospital Oswaldo 
Cruz, Conselho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (Conasems), Con-
selho de Secretários Municipais de Saú-
de (Cosems/SC) e o Programa de Apoio 
ao Desenvolvimento Institucional do 
Sistema Único de Saúde (Proadi-SUS). 
Estiveram presentes no evento prefei-
tos, secretários de Saúde e técnicos dos 
municípios da região.

Para o secretário de Saúde Rogério Luiz 
da Silva foi um momento importante 
pois o projeto vai proporcionar a qua-
lifi cação dos serviços de toda a Rede de 
Saúde SUS. “Tivemos a oportunidade 
de trocar experiências, esclarecer dúvi-
das e aprimorar nossos conhecimentos 
em Saúde.”, afi rmou.

A gerente de Gestão Estratégica de Po-
líticas Públicas em Saúde Joyce Ribeiro 
Bueno explica que o projeto terá a du-
ração de 12 meses no qual os profi ssio-
nais de saúde e gestores desses municí-
pios, juntamente com os profi ssionais 
do Hospital Sírio Libanês vão se reunir 
mensalmente para discutir os processos 
de trabalhos afi m de otimizar e reor-
ganizar todo o processo de trabalho da 
Rede de atendimento SUS, para assim 
proporcionar um melhor serviço para a 
sociedade.

O projeto colaborativo
Abrangerá no triênio 24-26 até 22 regi-
ões de saúde – das quais 10 serão acom-
panhadas pelo Hospital Sírio-Libanês e 
12 pelo Hospital Alemão Oswaldo Cruz. 
O objetivo principal é elaborar projeto 
para melhoria de linhas de cuidado prio-
rizadas de acordo com cada região.

A formação se dá por meio de ofi cinas 
presenciais, com etapas de imersão. Es-
tas ofi cinas serão mediadas pelo time es-
pecializado do projeto e envolverão ges-
tores e equipes técnicas da rede de saúde 
dos municípios que compõem as regiões 
defi nidas. Para atingir o objetivo, o pro-
jeto foi estruturado em três eixos que, 
durante a execução, articulam-se entre 
si: gestão, educação e produção do co-
nhecimento.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Todo esportista precisa se esforçar 
 Amado, o apóstolo Paulo, em Filipenses 3:14, nos diz: "Prossigo para o 
alvo, a fi m de ganhar o prêmio do chamado celestial de Deus em Cristo Jesus." 
nestas palavras ele compara o prêmio da vida cristã como um alvo almejado por um 
atleta.  

 De fato, todo esportista precisa se esforçar para alcançar o seu objetivo 
proposto: a vitória. Contudo, há que concentrar o corpo e a mente e ter disciplina ao 
se exercitar. Também é preciso renunciar certas coisas e fazer boas escolhas, tendo 
em vista o seu alvo.  

 Assim também acontece na caminhada com Deus, precisamos nos concen-
trar no que é mais importante, rumo ao Céu. Todo cristão, tal como um corredor, 
deve manter o foco em seu "esporte" a fi m de vencer. Sabemos que o nosso alvo é 
Cristo. Ele é a pista (Caminho), é o princípio e o fi m de todas as coisas. Além disso, 
Ele é o nosso treinador, nosso modelo e sustentador.  

 Nos esportes, existe apenas um vencedor, já em Cristo todos somos vence-
dores. O que nos motiva a batalhar como o atleta é o valor do prêmio: a vida eterna 
ao lado do nosso Deus. Porém, quando o cansaço nos abate, Jesus é o amigo fi el que 
nos concede alento, vigor e destreza para alcançar o pódio, antes da vitória fi nal! 
Responda ao chamado celestial de Deus apoiando-se em Cristo e avance pela fé.  

 Lembre-se: o céu é o limite! A morada celestial será um prêmio incompará-
vel a qualquer preciosidade deste mundo. Vale a pena prosseguir! 

 Creio que muitas pessoas que eu e você conhecemos dariam tudo para ini-
ciar uma nova vida, pois fi zeram dela um tempo de dor e tormento. Alguns cons-
cientemente, outras vítimas, ou da sua ignorância, ou da maldade alheia. Que, em 
Deus, o seu criador, elas encontrem o que procuram.  

 Nesta semana quero desafi ar vocês a olharem para as crianças ao nosso 
redor. Ou melhor, para o modelo de família em que estas crianças estão. Famílias 
de uma sociedade moderna, caracterizada por ser composta de indivíduos. Pais ge-
radores de vida, mas que não estão mais presentes e não infl uenciam na vida de seus 
fi lhos. Estão ausentes, quer pelo desmantelamento da estrutura familiar, quer pela 
omissão da presença. Que ironia, quem consegue entender esse grupo (família) em 
extinção? Podem ser comparados a desportistas? 

 “Toda a Escritura é inspirada por Deus e útil para o ensino, para a repreen-
são, para a correção e para a instrução na justiça, para que o homem de Deus seja 
apto e plenamente preparado para toda boa obra”. 2 Timóteo 3:16-17 

  Confi a e tenha uma semana abençoada. Que teu trabalho que traz o pão de 
cada dia, que a escola de teus fi lhos, que a tua Comunidade de fé e tua família sejam 
o porto, a pista segura para que possas dar continuidade aos teus sonhos e projetos. 
  

Fique com a benção e proteção de Deus.

Santa Catarina avança 
na proteção contra en-
chentes com obras nos 
rios do Vale do Itajaí

Santa Catarina dá, mais uma vez, 
um passo importante na prevenção 
e proteção dos municípios do Vale 
do Itajaí. Um amplo projeto de inter-
venção nos rios Itajaí do Oeste, em 
Taió, Itajaí-Açu, em Rio do Sul(Fo-
to) e Lontras, e Benedito, em Timbó, 
visa melhorar a drenagem das águas 
e minimizar os impactos das enchen-
tes, que historicamente afetam a po-
pulação da região. As obras incluem 
a dragagem e recuperação das calhas 
dos rios, promovendo maior fl uidez 
hídrica e garantindo mais segurança 
para os moradores e para a infraes-
trutura local.

O projeto visa aumentar a vazão das 
águas durante períodos de chuva inten-
sa, uma solução essencial para evitar o 
alagamento de áreas habitadas e a des-
truição de infraestrutura urbana. A recu-
peração das calhas dos rios, a estabili-
zação de margens e o aprofundamento 
do leito, são algumas das intervenções 
planejadas. Além disso, técnicas como 
o uso de manta geotêxtil, hidrosseme-
adura, e o tratamento do solo também 
estão previstas para minimizar o impac-
to ambiental.

O investimento para a execução des-
sas obras é signifi cativo e se esten-
de ao longo de vários municípios, 
com prazos e valores que variam 
conforme a localidade. O Estudo de 
Impacto Ambiental (EIA) e o Rela-
tório de Impacto ao Meio Ambiente 
(RIMA) têm como objetivo garantir 
que todas as intervenções propostas 
no projeto sejam sustentáveis e não 
tragam danos ao meio ambiente.

Caso sejam identifi cados impactos ne-
gativos, o EIA e o RIMA indicam as 
medidas mitigadoras que deverão ser 
adotadas para minimizar ou eliminar 
esses efeitos. Os estudos apontam as 
ações necessárias para proteger o meio 
ambiente, considerando as intervenções 

a serem realizadas, e buscam garan-
tir que as obras possam ser executadas 
com o menor impacto ambiental possí-
vel, preservando a integridade da região 
e das comunidades.

Audiência Pública para 
transparência e participação

Uma audiência pública será reali-
zada nos próximos dias para que a 
população tenha a oportunidade de 
discutir o projeto com as autoridades 
responsáveis. O evento terá como 
objetivo esclarecer dúvidas, apre-
sentar os detalhes das intervenções 
e abrir um canal de diálogo com a 
comunidade, que poderá sugerir me-
lhorias e expressar preocupações.

A participação da sociedade é fun-
damental para que as intervenções 
ocorram de maneira transparente e 
efi ciente. O envolvimento da popu-
lação também é essencial para ga-
rantir que os benefícios das obras 
sejam ampliados e que as questões 
ambientais e sociais sejam devida-
mente abordadas.

“O objetivo é retirar o máximo de re-
jeitos possíveis e realmente abrir o leito 
dos rios, dando condição de melhor va-
zão para a água. Com isso temos con-
dições ainda melhores de minimizar os 
impactos das enchentes, protegendo as 
pessoas e seus bens. A audiência públi-
ca é também a maneira de tornar o pro-
cesso mais transparente e o momento de 
sanar as dúvidas da comunidade sobre 
o serviço que será realizado. A missão é 
iniciar essas ações o quanto antes, com 
a responsabilidade ambiental e o desen-
volvimento sustentável que o processo 
também exige e a proteção das pessoas 
que segue sendo sempre a nossa prio-
ridade”, afi rmou Mário Hildebrandt, se-
cretário de Estado da Defesa Civil.

Com a execução bem-sucedida das 
obras e a participação ativa da popu-
lação, espera-se que Santa Catarina, 
especialmente as áreas mais vulnerá-
veis, enfrente menos problemas rela-
cionados às enchentes no futuro. O 
projeto, que integra medidas de pre-
venção e recuperação, representa um 
avanço signifi cativo na gestão hídri-
ca e no desenvolvimento sustentável 
da região.

A longo prazo, as intervenções de-
vem garantir mais segurança para 
os moradores, proteção para o meio 
ambiente e contribuir para um de-
senvolvimento mais sustentável para 
as próximas gerações.

Fonte: AsCom SDC – por Grasiele 
Aguiar
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Pelo Estado
Novas regras da Tarifa Social 

adotadas pela Casan
A Casan, após anunciar aumento nas tarifas 
de água e esgoto, agora, também passará a 
adotar novos critérios para a concessão da 
Tarifa Social, seguindo a nova Lei Federal, 
aprovada pelo Congresso Nacional.
O benefício direcionado às famílias de baixa 
renda já era concedido, mas a atual legisla-
ção possui vem para ampliar o acesso aos 
serviços essenciais de saneamento para fa-
mílias de baixa renda.
De acordo com as novas regras, as famílias 
inscritas no Cadastro Único (CadÚnico) 
ou benefi ciárias do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), têm direito a um des-
conto mínimo de 50% nas tarifas de água e 
esgoto. O cálculo considera a faixa inicial de 
consumo e estabelece um valor fi xo pela dis-
ponibilidade de infraestrutura.
Com a nova Tarifa Social Federal, os con-
sumidores passarão a pagar R$ 21,65 refe-
rente a Tarifa Fixa de Disponibilidade de 
Infraestrutura (TFDI) e mais R$ 1,44 por 
m³ de água consumida até o limite de 15m³. 
Aqueles que consumirem entre 16m³ e 25m³ 
pagarão R$ 13,38 a cada mil litros de água 
recebidos.
Para ter direito ao benefício, é preciso com-
provar renda familiar de até meio salário 
mínimo por pessoa, o titular da unidade 
consumidora deve constar no comprovante 
apresentado, não sendo necessário ser a pes-
soa responsável pela Unidade Familiar, estar 
cadastrado no CadÚnico ou BPC (Benefício 
de Prestação Continuada). O benefício apli-
ca-se a uma única unidade autônoma resi-
dencial por consumidor.

Prestígio na posse da presidência 
do TCE SC

O conselheiro de Tribunal de Contas de 
Santa Catarina, Herneus João De Nadal, foi 
reconduzido à Presidência do órgão, esta se-
mana, para o biênio 2025-2027, em sessão 
especial realizada na sede da Instituição, em 
Florianópolis.
Durante a cerimônia de posse, estiveram 
presentes o ex-governador Carlos Moisés 
e o atual, Jorginho Mello, que falou da re-
lação entre os Poderes e órgãos, especial-
mente com o Tribunal de Contas, por meio 
do debate e da orientação para solução de 
problemas. Também citou o apoio recebido, 
com a devolução espontânea de recursos ao 
Executivo.

Pregoeiros Summit
Os ministros do Tribunal de Contas da 
União (TCU) Antônio Anastasia e Benjamin 
Zymler estão confi rmados como palestran-
tes do Pregoeiros Summit, o maior evento 
do Brasil sobre licitações municipais, que 
ocorre em Florianópolis entre os dias 19 a 21 
de fevereiro de 2025. Realizado pelo CEAP 
Brasil, o evento reunirá os maiores especia-
listas do país para tratar e debater sobre os 
desafi os dos processos licitatórios nos muni-
cípios, especialmente, a Nova Lei de Licita-
ções e Contratos. Voltado a agentes públicos 
das Prefeituras e das Câmaras Municipais, o 
Pregoeiros Summit reúne pregoeiros, gesto-
res públicos e especialistas em licitações de 
todo o país para discutir as melhores práti-
cas, inovações e desafi os do setor. Além das 
22 palestras já confi rmadas, o evento visa 

promover uma formação completa em lici-
tações por meio de workshops, talk show, 
sala do pregoeiro, e com novidades como a 
Expo 25, uma feira de soluções e inovações 
para contratações públicas.

Educação
A Prefeitura de Florianópolis foi reconhe-
cida nacionalmente pelo trabalho de exce-
lência na alfabetização com o Selo Nacio-
nal Compromisso com a Alfabetização, na 
categoria Ouro. O prefeito Topázio Neto 
(PSD) recebeu a premiação em Brasília. 
Ela é concedida pela Secretaria de Edu-
cação Básica do Ministério da Educação 
(SEB/MEC), destaca os esforços realizados 
pelas secretarias municipais e estaduais de 
Educação em promover a alfabetização de 
crianças na idade certa. Para Topázio Neto, 
a alfabetização é prioridade da Prefeitura, 
que em alinhamento com o Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada, lançou em 
março de 2024 o Programa Floripa Alfabe-
tizada.

Cruzeiros
A primeira Instalação Portuária de Turismo 
(IPTUR) alfandegada do Brasil foi autori-
zada em Balneário Camboriú. A conquista 
ocorreu por meio do Atracadouro Barra 
Sul, que está ofi cialmente autorizado a re-
ceber cruzeiros internacionais com alfan-
degamento local, permitindo o embarque 
e desembarque de passageiros vindos do 
exterior, com controle aduaneiro. O alfan-
degamento coloca Balneário Camboriú em 
destaque no setor de cruzeiros e deve im-
pulsionar ainda mais o turismo da cidade, 
que terá agora ponto de embarque, de parti-
da e chegada na cidade.

Estado acolhedor
SC foi reconhecida como o Estado mais 
acolhedor do Brasil em 2025, de acordo 
com a empresa Booking.com. O destaque 
fi cou para o município de Urubici, que 
também foi reconhecido como um dos dez 
destinos mais acolhedores do mundo e Po-
merode, que fi cou entre os cinco primeiros.
A premiação é baseada na opinião de mais 
de 360 milhões de clientes da plataforma, 
que avaliam desde hospitalidade até as aco-
modações.
Praia Grande, São Joaquim e Praia do Rosa 
também estão neste ranking. 
SC, além de bela, é receptiva. Não à toa 
nosso estado está tomado por turistas nesta 
temporada. A economia agradece!

Fampesc
O empresário Pedro Gilmar Fank assume 
nesta sexta-feira (14) a presidência da Fede-
ração das Associações de Micro e Pequenas 
Empresas de Santa Catarina (Fampesc). A 
nova diretoria da entidade foi eleita no dia 
7 de dezembro de 2024, para um mandato 
de dois anos. Fank, que era vice-presidente 
da entidade assumirá o posto da empresária 
Rosi Dedekind, de Joinville.

O refl exo dos problemas de 
infraestrutura no Verão

O problema de mobilidade por conta da in-
fraestrutura defi citária do Estado é sentido 
durante todo o ano, principalmente por, de 
certa forma, afetar a competitividade do Es-

tado, que é prejudicada pelo alto custo de 
escoamento da produção catarinense. 
Contudo, parece que em épocas como a de 
agora, no Verão, quando as estradas cos-
tumam fi car lotadas de turistas entrando, 
saindo e circulando pelo Estado, a coisa fi ca 
mais latente. Um refl exo disto são as fi las 
quilométricas que os motoristas costumam 
enfrentar em locais específi cos das rodo-
vias.
Para terminar de complicar a vida do viajan-
te, as praças de pedágio não têm a menor in-
fraestrutura para dar vazão a quantidade de 
carros que passam por dia em suas cancelas. 
Prova disto é a quantidade de denúncias re-
cebidas pelos órgãos fi scalizadores, como o 
Procon Estadual. Apenas neste mês de feve-
reiro, e olha que ainda estamos na primeira 
quinzena, o Procon SC recebeu mais de 58 
denúncias relacionadas às fi las em pedágios. 
Dentre elas, 31 foram da Arteris Litoral Sul 
e 22 da CCR Via Costeira. Por isso mesmo, 
o órgão instaurou dois processos adminis-
trativos contra as concessionárias.
Os trechos da rodovia BR-101 com mais 
espera incluem as cidades de Tubarão, La-
guna, Porto Belo, Jaguaruna e São Cristó-
vão, especialmente no km 243, no sentido 
Sul-Norte. Além disso, o pedágio em Pau-
lo Lopes, no sentido Norte, registrou fi las 
superiores a 3 km. No pedágio de Palhoça, 
também no sentido Norte, a fi la chegou a 9 
km, com tempo de espera estimado em 30 
minutos para a passagem. Ainda há men-
ções a fi las além do permitido em Araran-
guá e Maracajá, no sentido Sul.
Vale lembrar que, em dias normais, o con-
trato da CCR permite fi la de 200 metros e 
400 metros em véspera de feriados. Já o 
limite de fi las da Arteris é de 300 metros. 
Passando disto, elas são obrigadas a abrir as 
cancelas e deixar os motoristas passarem li-
vremente até que a fi la volte para dentro do 
limite pré-estabelecido.
Mas, não tem empresa que queira perder di-
nheiro, certo? E levantar as cancelas é abrir 
as torneiras e deixar de colocar milhares 
de reais nos cofres das concessionárias. E 
quem paga o pato? Novamente, a popula-
ção!

Greve
Para quem duvidou, os servidores munici-
pais de Florianópolis entraram em greve por 
tempo indeterminado em retaliação à pro-
posta delicada de reforma da previdência 
apresentada pelo prefeito e que nem chegou 
a ser discutida em plenário ainda. O Sindi-
cato dos Trabalhadores no Serviço Público 
Municipal de Florianópolis (SINTRASEM) 
justifi ca o ato afi rmando que a reforma au-
menta o tempo de serviço e de contribuição, 
e extingue a aposentadoria especial e taxa 
de aposentados. Eles também reivindicam 
o cumprimento de acordo fi rmado no ano 
passado, que previa a contratação de efeti-
vos do concurso público no magistério e na 
saúde.
Topázio voltando de Brasília tem muito tra-
balho pela frente! E enquanto a greve não 
acaba, novamente, a população é penaliza-
da.

PPP de Joinville
A catarinense Quantum Engenharia ven-
ceu o leilão para Parceria Público-Privada 

de iluminação pública de Joinville (SC) na 
B3 (SP), com uma proposta 30,50% menor 
do que o valor máximo previsto no Edital 
elaborado pelo BNDES. Com prazo de 22 
anos, a concessão prevê modernização, efi -
cientização, expansão, operação e manuten-
ção da infraestrutura de iluminação pública 
do município, e instalação de cerca de 10 
mil pontos de iluminação. Com mais de 30 
anos de expertise no mercado brasileiro em 
soluções de Iluminação Pública, Energia 
Solar e Subestações, esta é a oitava PPP no 
segmento de iluminação pública conquista-
da pela Quantum Engenharia. A empresa de 
São José (SC) já opera as PPPs de Porto Ale-
gre-RS (IP Sul), Palhoça-SC (QLuz Palho-
ça), Itajaí-SC (QLuz Itajaí), Garopaba-SC 
(QLuz Garopaba), Penha-SC (QLuz Penha), 
Ribeirão das Neves-MG (IP Minas) e Nova 
Serrana-MG (QLuz Nova Serrana). E, ago-
ra, venceu também o processo licitatório da 
Prefeitura de Joinville (QLuz Joinville).

Parceria
Os prefeitos Topázio Neto, de Florianópolis 
(PSD), e Adriano Silva (Novo), de Joinville, 
lideram um movimento que busca ampliar 
o diálogo entre os prefeitos das cidades ca-
tarinenses sobre a legislação e as políticas 
públicas relacionadas com o atendimento da 
população em situação de rua. O objetivo é 
verifi car como as principais cidades de San-
ta Catarina estão enfrentando esta situação 
e propor as melhorias necessárias na legis-
lação federal que regulamenta o tema. As 
sugestões serão entregues para os integran-
tes da Bancada Catarinense na Câmara dos 
Deputados e no Senado Federal, para que os 
parlamentares possam dar o suporte neces-
sário para a adequada discussão e tramitação 
em nível nacional. E tomara que surta efeito, 
porque a situação está cada dia pior com o 
aumento dos casos de roubo e violência nos 
municípios.

Reencontro
E por falar em Adriano Silva, ele voltou a se 
encontrar com o governador Jorginho Mello 
(PL), após toda a polêmica que causou ao 
afi rmar que eles estariam mais unidos que 
nunca e de pedir que os líderes de direita se 
unissem. O encontro aconteceu em Brasília, 
onde Adriano foi para participar do encontro 
de prefeitos do Brasil. Na pauta estavam as 
ações em prol do município de Joinville. 

Esclarecimentos
O secretário de Estado da Infraestrutura e 
Mobilidade, Jerry Comper, será convidado 
a prestar esclarecimentos à Comissão de 
Turismo da Assembleia Legislativa sobre 
o andamento do projeto de construção da 
Via Mar, nova rodovia paralela à BR-101. 
A iniciativa foi apresentada pelo deputado 
Dr. Vicente Caropreso (PSDB). Conforme 
projeto contratado pelo governo do Estado, 
a  “Via Mar” terá 145 km de extensão, ligan-
do Joinville ao contorno  viário da Grande 
Florianópolis . A obra tem custo estimado de 
R$ 7 bilhões.
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Espaço do Campo

Fim de semana de sol, ca-
lor e temporais de verão 

em SC
Sexta-feira (14/02)

Tempo: sol entre nuvens em SC, com 
chuva isolada no litoral e áreas próxi-
mas na manhã. A partir da tarde retorna 
as pancadas de chuva e temporais isola-
dos, especialmente do centro ao leste do 
estado e em áreas próximas ao PR.
Temperatura: máximas de 25 a 32°C em 
boa parte do estado.
Vento: sudeste, com variação para nor-
deste no oeste e sul do estado, fraco a 
moderado.
Sistema: frente fria afasta-se de SC. A 
circulação marítima mantém a umidade 
alta.

Sábado e Domingo (15 e 16/02)
Tempo: dias típicos de verão com sol 
entre nuvens, calor e pancadas de chuva 
com temporais isolados na tarde e noite.
Temperatura: máximas de 28 a 35°C na 
maioria das regiões, mais quente no do-
mingo.
Vento: nordeste, fraco a moderado, com 
rajadas.
Sistema: calor e disponibilidade de umi-
dade mantém a convecção nas tardes.

Segunda-feira (17/02)
Tempo: sol entre nuvens em SC. A partir 
da tarde pancadas de chuva e temporais 
isolados devido ao calor e avanço de 
uma nova frente fria no RS.
Temperatura: alta e acima de 30°C em 
todas as regiões, calor intenso com má-
ximas próximas de 40°C no Extremo 
Oeste, Vale do Itajaí e Litoral.
Vento: noroeste a sul, fraco a moderado, 
com rajadas.

Terça-feira (18/02)
Tempo: mais nuvens e pancadas de chu-
va no oeste e sul do estado, atingindo as 
demais regiões na tarde e noite, devido 
a chegada da frente fria à SC. Risco de 
temporais isolados.
Temperatura: alta, diminuindo no decor-
rer do dia.

Vento: sul a sudeste, fraco a moderado.

Período: 19 a 28/02/2025
Período com dias de sol, variação de nu-
vens e calor em SC, mas com pancadas 
de chuva frequente, por vezes associa-
das a temporais isolados, devido ao ca-
lor e áreas de baixa pressão.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteorologista 
(Epagri/Ciram)

Apiário catarinense ino-
va com apoio da Assis-
tência Técnica e Geren-
cial do Sistema FAESC/

SENAR 
O apiário Rainha da Flor, de Balneário 
Gaivota (SC), obteve avanços expressi-
vos nos dois primeiros anos de partici-
pação na Assistência Técnica e Geren-
cial (ATeG) Agroindústria Apícola. O 
compromisso com as orientações técni-
cas oferecidas e a abertura para novas 
ideias foram fundamentais para esse 
crescimento. A iniciativa é do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural do 
Estado de Santa Catarina (Senar/SC), 
órgão vinculado à Federação da Agri-
cultura e Pecuária do Estado (Faesc), 
com a parceria do Sindicato Rural de 
Araranguá.

Os avanços são visíveis na evolução 
da unidade que atualmente conta com 
as documentações em dia e programas 
de autocontrole atualizados de acordo 
com as legislações mais recentes. Após 
o ingresso na ATeG, aliada ao empenho 
da proprietária Rislaine Corrêa da Sil-
va, houve aumento na renda bruta da 
atividade e diversifi cação da produção, 
com a regularização de novos produtos 
como mel cremoso, compostos apíco-
las com ingredientes adicionais (mel 
com castanhas) e composto apícola em 
spray (mel e extrato de própolis). Além 
disso, um dos objetivos é ampliar a di-
vulgação do serviço de terceirização de 
envase, que pode representar uma im-
portante fonte de receita complementar 
para a família.

As ações adotadas ao longo dos aten-
dimentos foram fundamentadas em um 
diagnóstico da propriedade, estruturado 
em uma matriz FOFA, que identifi cou 
pontos de melhoria e oportunidades a 
serem exploradas. A maioria das metas 
propostas pela ATeG foi alcançada com 
sucesso, o que refl etiu nas conquistas 
obtidas até o momento e serviu de base 
para futuras inovações e crescimento da 
família Corrêa da Silva. 

Com esse suporte, a proprietária obteve 
o apoio necessário para organizar a ges-
tão da unidade e adequar as exigências 
relacionadas ao SIF, trazendo resultados 
signifi cativos para o empreendimento. 
Toda essa evolução resultou em desta-
que estadual e indicação para participar 
do Prêmio Nacional da ATeG: Gestão, 
Resultado que Alimenta 2024, promovi-
do pelo Senar.

O presidente do Sistema Faesc/Senar, 
José Zeferino Pedrozo, realça o impacto 
positivo da ATeG na vida de tantas famí-
lias e seu papel imprescindível no forta-
lecimento do agronegócio catarinense. 
“Esse é mais um caso de sucesso que 
confi rma o quanto a Assistência Técnica 
e Gerencial vem cumprindo muito bem 
seu papel no aumento da produtividade, 
na melhoria da gestão e na renda dos 
empresários rurais”. 

A unidade ingressou na ATeG Agroin-
dústria em 2022.

Com informações MB Comunicação 
Empresarial/Organizacional

Vanir Zanatta, presidente da Organização das 
Cooperativas do Estado de Santa Catarina 
(OCESC)

Liderança e crescimento 
no cooperativismo

As cooperativas são organizações hu-
manas dedicadas ao cumprimento de 
um projeto de envolvimento coletivo, 
mas viabilizado pela realização pessoal 
de cada associado. Seu caráter demo-
crático e participativo é campo fértil 
para o surgimento e o amadurecimento 
de novas lideranças.

As empresas de natureza cooperativis-
ta atuam em todas as áreas da atividade 
econômica, no setor de crédito, de ser-
viços, de transportes, de infraestrutura, 
de agronegócio etc. Devem demonstrar 
qualidade e inovação em serviços e pro-
dutos, ao mesmo tempo em que osten-
tam arrojada visão empresarial e forte 
efi ciência gerencial.

O ideário cooperativista nem sempre 
confi gura diferencial competitivo em 
um mercado hostil em que os consumi-
dores – em sua maioria – são orientados 
pelo preço. Mesmo assim, as coopera-
tivas foram conquistando seus espaços, 
exercitando cotidianamente seus princí-
pios e valores.

O caráter associativista das coopera-
tivas e a cultura de participação, aco-
lhimento e engajamento abrem espaço 
para o despertar de novos líderes dentro 
e fora do universo cooperativista, razão 
pela qual é frequente a presença de coo-
perativistas em entidades e organismos 
da sociedade civil. 

As cooperativas são, via de regra, as pri-
meiras a atender a convocação do Poder 
Público (e da sociedade) em situações 
de emergência ou de catástrofes, colo-
cando seus recursos técnicos, humanos 
e fi nanceiros à disposição do interesse 
coletivo. 

Nesse contexto, o cooperativista é, em 
essência, um cidadão participativo, 
engajado nas ações de seu bairro, sua 
comunidade, seu município porque a 
cultura organizacional presente nas em-
presas de natureza cooperativista é cla-
ramente de incentivo à participação, ao 
estudo, ao aperfeiçoamento. Por isso, 
encorajam a formação de lideranças 
dentro e fora do movimento cooperati-
vista.

A escassez de capital humano em quase 
todos os segmentos da atividade em-
presarial é um fenômeno constante em 
Santa Catarina e em algumas regiões do 
País, mas apresenta-se de forma atenu-
ada no âmbito das cooperativas, onde a 
rotatividade dos trabalhadores é menor, 
há menos demandas trabalhistas e a taxa 
de satisfação é maior.

As cooperativas, de fato, constroem um 
mundo melhor, por isso a Organização 
das Nações Unidades (ONU) decretou 
2025 o Ano Internacional das Coopera-
tivas.

Com informações MB Comunicação 
Empresarial/Organizacional
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Esportes

Estreia com clássico! 

Confi rmado na Copa do Brasil, o Jara-
guá Futsal encara a ACBF na primeira 
fase da competição de mata-mata! 

As datas ainda serão divulgadas, mas o 
Aurinegro fará o jogo de ida, na Arena, 
e a volta na Serra gaúcha!

Os aprovados! 
Com o fi m da primeira fase da 4ª Clíni-
ca Seletiva do Jaraguá Futsal, 14 atletas 
foram aprovados e terão uma nova eta-
pa junto aos atletas que já integram a 
base do Aurinegro. 

Os selecionados

Nascidos em 2010
 • Arthur Jorge
 • Antonio F. Marek
 • Renan Borchardt
 • Gustavo Pellense
 • Rafael Schulze

Nascidos em 2009
 • Eduardo Da Silv
 • Bernardo S.

Nascidos em 2008
 • Andressen Soares Silva Filho

Nascidos em 2007
 • Gabriel Cardoso
 • Gustavo Teixeira da Rosa
 • Luis Adriano dos Santos

Nascidos em 2006
 • Lucas Poveda
 • Liann Santos
 • Willian Taetti

O clube entrará em contato com os apro-
vados e enviará todas as informações 
sobre a segunda fase de treinamentos.

Fonte: Jaraguá Futsal

Corrida Smart Fit Run
No domingo(09) Joinville foi o palco 
escolhido para a edição Aventureiro da 
Corrida Smart Fit Run.

Promovida pela Academia Smart Fit,  
numa tentativa de promover a saúde e 
o bem-estar da comunidade, a corrida 
foi realizada para atletas profi ssionais e 
amadores, com disputas nas distâncias 
4km, 8km e Kids, .

Veronica conquistou mais um 
pódio

Atravessando uma fase espetacular, a 
atleta corupaense Veronica Maria Kuz-
ma começou 2025 do mesmo jeito que 
terminou 2024, ocupando o lugar mais 
alto do pódio. Desta vez ela correu os 
4km, com o tempo de 00:16:57. 

A próxima corrida da incansável Vero-
nica será no dia 09 de março, em Schro-
eder. Ela vai correr os 10k da Movi-
mento é Vida, que, no fechamento desta 
matéria, já contava com mais de 900 
inscritos. 

Com informações da organização Smart 
Fit Aventureiro – Fotos: Veronica Kuz-
ma

Neste fi nal de semana teremos a 10ª e 
penúltima rodada do Catarinão/2025, 
que começa trazendo o Avaí na lide-
rança com 18 pontos, tendo o Santa 
Catarina na segunda colocação, com 16 
pontos. No fi nal da tabela encontramos 
o Hercílio Luz, com apenas 2 pontos, 
segurando a lanterna com fi rmeza, uma 
vez que seus outros dois companheiros, 
Caravaggio e Barra, estão com 9 pontos, 
ocupando a 10ª e a 11ª posições.

Veja as partidas programadas 
para a rodada deste fi nal de 

semana

Sábado(15)
16h:30 – Criciúma x Marcílio Dias;
18h – Barra x Avaí; 

Domingo(16)
17h - Hercílio Luz x Chapecoense;
18h – Concórdia x Brusque; Joinville x 
Santa Catarina
18h:30 – Figueirense x Caravaggio.

Fonte: Federação Catarinense de Fute-
bol

Circuito Corridas do 
Bem passará por 11 cida-
des de Santa Catarina em 

2025 

Calendário divulgado pelo SESI/SC, 
o organizador, indica provas de abril 
a dezembro; parte do valor das ins-
crições será repassado a entidades 
benefi centes 

O circuito Corridas do Bem vai pas-
sar por 11 cidades de Santa Catarina 
em 2025, mostra o calendário divul-
gado pelo SESI/SC, organizador das 
provas.

Os participantes poderão disputar 
percursos de 5km e 10 km. Também 
haverá maratoninha, para crianças e 
adolescentes de cinco a 13 anos, e 
trajeto de caminhada.

Público
No ano passado, o circuito teve 10 
etapas e reuniu 24 mil pessoas, entre 
corredores e demais participantes.
Em 2024, o circuito voltou à norma-
lidade após quatro temporadas atí-
picas: a pandemia afetou a de 2020 
e 2021; em 2022, só teve prova em 
Caçador; em 2023, em Lages e Rio 
do Sul, que precisou ser remarcada 
por causa da enchente.

Solidariedade
O Corridas do Bem foi criado em 
2016 para estimular atividade física 
e solidariedade em Santa Catarina.
Desde a criação, o circuito repassa 
parte do valor das inscrições a enti-
dades benefi centes das cidades-sede 
das provas. Mais de meio milhão de 
reais já foram repassados. Só no ano 
passado foram R$ 90 mil.

O calendário
Rio do Sul: 13/04
Joinville: 01/05 (etapa será parte da 
Corrida Nacional SESI)
Criciúma: 01/06
Blumenau: 20/07
São Bento do Sul: 17/08
Itajaí: 21/09
Florianópolis: 28/09
Chapecó: 05/10
Concórdia: 18/10 (prova noturna)
Caçador: 16/11
Lages: 14/12

Fonte: Gerência de Comunicação 
Institucional e Relações Públicas 
FIESC
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Quando o Assunto é Cultura
Cronicando

(Helena Tamanini)

"Toda fl or só consegue fl ores-
cer quando aceita que o vento lhe 
traga notícias, que o sol ilumine 
seu viver, que a água limpe suas triste-
zas, a Terra abrace seus receios e os se-
res ao seu redor acreditem na sua vida. 
Aceite a vida, interaja com ela e deixe 
seu coração fl orescer também."

Pensamento da Semana

Rede Municipal voltou às 
aulas nesta segunda-fei-

ra(10)
Alunos e servidores terão pela frente 
204 dias letivos em 2025

As aulas na Rede Municipal de Ensi-
no foram retomadas nesta segunda-
-feira (10). Os mais de 22 mil alunos 
e os 2.892 servidores terão pela fren-
te 204 dias letivos em 2025.

A Secretaria de Educação assegura 
que todas as 67 unidades da Rede 
estão preparadas para receber os alu-
nos.

Cada escola deverá realizar uma as-
sembleia com os pais para explicar 
aspectos quanto ao horário de saída 
e chegada dos estudantes, uso do 
uniforme, entre outras informações 
referentes à rotina de funcionamento 
de cada unidade.

Em relação aos uniformes, a orien-
tação é para que os estudantes da 
Rede Municipal utilizem os mesmos 
do ano passado. Já os novos alunos 
podem utilizar os mesmos de sua es-
cola anterior até que ocorra a entrega 
dos novos kits por parte do Municí-
pio, o que deve ocorrer até meados 
de abril.

Quanto à merenda escolar, a Semed 
lembra que o cardápio é elaborado 
por uma equipe de nutricionistas que 
seguem as recomendações propostas 
pelo Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE), e a legislação 
do Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE). Por 
isso, não é recomendado que os alu-
nos levem alimentos de casa para a 
escola.

Professores de Corupá participam 
de encontro integrativo com 

Cultura e Esporte
No dia 05 de fevereiro, os profes-
sores de Educação Física e Arte da 
rede municipal de Corupá participa-

O Grupo de Dança Folclórico Alemã 
NEUFLUSS informa que está com 
as matrículas abertas para o ano de 
2025.

Início das aulas aconteceu no dia 
12/02.

Os ensaios
 • Infantil: quartas das 19h às 
20h
 • Infanto juvenil/adulto: do-
mingos das 17h às 19h

Para mais informações acesse o Ins-
tagram @grupo.neufl uss, o whatsapp 
(47) 9 9213-2692 ou com algum dos 
integrantes do grupo.

Faça a sua inscrição, e venha dançar 
e se encantar com a gente!

ram de um encontro promovido pela 
parceria entre a Secretaria de Educa-
ção e Secretaria de Turismo, Esporte, 
Cultura e Lazer.

O evento teve início no Centro Cul-
tural Hansa Humboldt, onde os pro-
fessores interagiram com a Escola de 
Música, explorando conexões entre 
arte, movimento e aprendizado.

Na segunda parte do encontro, no 
Ginásio Willy Germano Gessner, a 
equipe da Secretaria de Esporte ex-
planou sobre os Jogos Escolares, 
destacando sua importância para o 
desenvolvimento dos alunos.

A iniciativa reforçou a importância 
da interdisciplinaridade e da colabo-
ração entre as secretarias, trazendo 
novas inspirações para a prática pe-
dagógica. A Secretaria de Educação 
agradece a receptividade e o envolvi-
mento de todos os participantes.

Fontes: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul – DirCom Prefeitura de Corupá

Inscrições abertas – Pro-
jeto Escola SCAR de 

Criatividade
Local: SCAR

As inscrições para o 2º ciclo da Escola 
SCAR de Criatividade já estão abertas!

O projeto oferece cursos livres de for-
mação para crianças e adolescentes, a 
fi m de promover vivências e práticas 
sobre processos artísticos e criativos.

São 3 meses de aula, com encontros 
semanais e mentoria de um professor, 
além da realização de um sarau no fi nal 
do curso.

Para participar o aluno precisa ter en-
tre 10 e 18 anos, morar em alguma das 
cidades onde o curso acontece, se ins-
crever pelo formulário específi co da 
área de interesse e ser selecionado para 
ganhar a bolsa de estudos. Escolha a ci-
dade, acesse https://scar.art.br, e escolha 
seu curso e a cidade de sua preferência

Confi ra as cidades e cursos 
oferecidos

 • Jaraguá do Sul – criação lite-
rária, moda e produção cultural
 • Guaramirim – artes visuais e 
moda
 • Schroeder – artes visuais e te-
atro
 • São Bento do Sul – artes visu-
ais e design
 • Massaranduba – artes visuais 
e teatro
 • Pomerode – artes visuais e de-
sign

Se você tem vontade de conhecer me-
lhor alguma das áreas acima, não deixe 
de se inscrever. Quem sabe você não en-
contre sua vocação?
Período das aulas: 17 de fevereiro a 16 
de maio de 2025

O projeto Escola Livre de Criatividade e 
Cultura é realizado pela SCAR por meio 
do Programa Olhos D’Água do Ministé-
rio da Cultura – Governo Federal.



 :: 11  Sexta-feira | 14 de fevereiro de 2025 | www.jornaldecorupa.com.br JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Cantinho da Literatura

'Dizem que Aslam está a caminho. 
Talvez já tenha chegado', sussurrou o 
Castor. Edmundo experimentou uma 
misteriosa sensação de horror. Pedro 
sentiu-se valente e vigoroso. Para Su-
sana, foi como se uma música deliciosa 
tivesse enchido o ar. E Lúcia teve aque-
le mesmo sentimento que nos desperta 
a chegada do verão. Assim, no coração 
da terra encantada de Nárnia, as crianças 
lançaram-se na mais excitante e mágica 
aventura que alguém já escreveu.

Príncipe Caspian conta a história de um 
período em que Nárnia era dominada 
pelo Rei Miraz, quando toda a magia e 
encanto de Nárnia foram abafados por 
seu reinado. Seu sobrinho, Caspian X, é 
o rei legítimo de Nárnia e contará com a 
ajuda de Pedro, Susana, Edmundo e Lú-
cia para retomar o trono e restabelecer 
a paz.
Com um rei mau no trono, eles preci-
sam trabalhar novamente ao lado de 
Aslan para trazer o Príncipe Caspian do 
exílio e devolver a paz e a glória à terra 
encantada.

Lúcia e Edmundo, com seu odioso 
primo Eustáquio a tiracolo, embarcam 
numa incrível viagem de aventuras e 
descobertas, a bordo do imponente na-
vio Peregrino da Alvorada. Rumo às 
Ilhas Solitárias, em busca dos sete ami-
gos desaparecidos do pai do rei Cáspian, 
eles encontram um dragão, uma serpen-
te do mar, um bando de criaturas invi-
síveis, um mágico e o próprio Aslam, 
o Grande Leão, que os presenteia com 
uma promessa muito especial.

Como se chega até lá?, perguntou 
Jill, tentando encontrar um jeito qual-
quer de fugir daquela escola horrível. 
"Do único modo possível", sussurrou 
Eustáquio, "por magia". Então deram-se 
as mãos e, concentrando toda a sua força 
de vontade para que algo acontecesse, 
viram-se de repente à beira de um alto 
precipício, muito acima das nuvens, na 
terra encantada de Nárnia. Assustada e 
confusa, Jill fi ca horrorizada ao ver Eus-
táquio perder o equilíbrio e cair. Imedia-
tamente, porém, ela sente ao seu lado 
uma presença calorosa. Era o Leão.

Ao saber que não era � lho de Arsheesh, 
o pescador, o jovem Shasta decide fugir 
da cruel Calormânia. Na companhia 
do cavalo falante Bree, ele parte em di-
reção ao Norte rumo a Nárnia, onde o 
ar é fresco e reina a liberdade. Em sua 
jornada pelo deserto árido, Shasta tenta 
imaginar o que estará esperando por ele 
adiante. Tudo parece tão vasto, desco-
nhecido, solitário... e livre. 

A aventura começa quando Digory 
e Polly vão parar no gabinete secreto do 
excêntrico tio André. Ludibriada por ele, 
Polly toca o anel mágico e desaparece. 
Digory, aterrorizado, decide partir ime-
diatamente em busca da amiga no Outro 
Mundo. Lá ele encontra Polly e, juntos, 
ouvem Aslam cantar sua canção ao criar 
o mundo encantado de Nárnia, repleto 
de sol, árvores, fl ores, relva e animais.
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Turismo e Viagens

Governo de SC lança 
edital para CAT em Dio-
nísio Cerqueira e reforça 
investimento no turismo

Fortalecendo o turismo catarinense, foi 
lançado nesta terça-feira, 11, o edital 
da obra do Centro de Atendimento ao 
Turista (CAT), em Dionísio Cerqueira. 
Marcando um importante avanço para 
a região, a iniciativa demonstra o com-
promisso do governador Jorginho Mello 
em priorizar o turismo e o bom uso do 
dinheiro público. 

O Centro de Atendimento ao Turista 
será um ponto de referência para via-
jantes. Dessa maneira, fornecendo in-
formações e apoio, além de promover 
a identidade cultural da região. Assim, 
a concretização desse projeto refl ete a 
determinação do Governo de Santa Ca-
tarina em transformar o turismo em um 
eixo estratégico para o desenvolvimento 
econômico e social do estado. 

Retomar a obra simboliza a nova fase de 
investimentos e prioridades do Governo 
do Estado, que busca não apenas revita-
lizar o turismo, mas também promover 
o uso efi ciente dos recursos públicos em 
benefício da população e dos visitantes

A Secretária do Turismo, Catiane Seif, 
destacou que o lançamento do edital do 
CAT em Dionísio Cerqueira “represen-
ta mais um passo do Governo de Santa 
Catarina no fortalecimento do turismo 
como motor de desenvolvimento re-
gional”. “Este espaço será fundamental 
para acolher e orientar visitantes, pro-
movendo os atrativos locais e estimu-
lando a economia. Nosso compromisso 
é garantir que cada turista tenha uma ex-
periência enriquecedora. Dessa manei-
ra, valorizando a identidade cultural da 
região e impulsionando o setor de forma 
sustentável”, fi nalizou a Secretária.

Segundo a prefeita Bianca Maran, a 
construção de um CAT é muito relevan-
te para Dionísio Cerqueira. “Nosso mu-
nicípio possui um potencial turístico ex-
pressivo. Assim, a criação deste espaço 
será crucial para valorizar nossa cultura, 
divulgar nossos atrativos e estimular 
o comércio local. Estamos avançando 
com determinação no desenvolvimen-

to do turismo em Dionísio Cerqueira”, 
afi rma.

Sobre Dionísio Cerqueira 
Dionísio Cerqueira tem se destacado 
cada vez mais no setor do turismo. Em 
2024, o município hospedou mais de 50 
mil visitantes, além de ter 16 estabeleci-
mentos cadastrados no Cadastur. O mu-
nicípio também é repleto de atividades 
voltadas ao turismo sustentável, como 
trilhas e circuitos de cicloturismo, e, 
também, ao turismo rural. 

Ainda, a cidade tem registrado um fl u-
xo signifi cativo de turistas argentinos 
nos últimos meses. Assim, os dados de 
imigração demonstram um aumento 
expressivo no número de entradas, es-
pecialmente no início de 2025. Dessa 
maneira, reforçando a necessidade de 
infraestrutura adequada para atender a 
demanda turística, o que torna o Cen-
tro de Atendimento ao Turista uma pe-
ça-chave para aprimorar a experiência 
dos viajantes e impulsionar a economia 
local.

Fonte: AsCom MTur – por Bárbara Jus-
ti

Ministério do Turismo e 
Fornatur debatem prepa-
rativos para o Feirão do 

Turismo 2025
Reunião teve participação secretários 
de Turismo de diversos Estados brasi-
leiros, interessados em repetir o suces-
so da primeira edição do evento

O planejamento da segunda edição 
do "Feirão do Turismo: Conheça o 
Brasil" já está em construção! Nesta 
segunda-feira (10.02), o Ministro do 
Turismo, Celso Sabino e o presiden-
te do Fórum Nacional dos Secretá-
rios e Dirigentes Estaduais de Tu-
rismo (Fornatur), Fabrício Amaral, 
debateram estratégias para antecipar 
a data do evento para o primeiro se-
mestre de 2025, a fi m de contemplar, 
também, os viajantes que compram 
pacotes para o julho, mês de férias 
escolares.

A reunião contou com a participação 

online de secretários de Turismo de 
diversos estados brasileiros mobili-
zados para o sucesso do evento que, 
a exemplo do ano passado, oferece-
rá descontos e condições exclusivas 
para a compra de passagens aéreas, 
pacotes de viagens, hospedagens e 
passeios turísticos.

O ministro do Turismo, Celso Sabi-
no, reforçou a importância do Feirão 
como mais uma ferramenta efi ciente 
no incentivo ao turismo doméstico. 
“Nesse ano, vamos aprimorar ainda 
mais as ofertas desse evento que, 
no ano passado, contribuiu para im-
pulsionar muito o mercado interno, 
com ótimos números em vendas de 
passagens, pacotes nas agências de 
turismo e hospedagens, movimen-
tando o setor”, afi rmou o Sabino.

Uma das ideias sugeridas é a criação 
de um canal que possa concentrar as 
ofertas em uma única plataforma, o 
que ajudaria a visibilidade iguali-
tária dos fornecedores dos serviços 
turísticos participantes do Feirão. 
O encontro contemplou ainda ou-
tros assuntos trazidos pelos estados. 
O secretário de Turismo de Goiás, 
Fabrício Amaral, que preside o For-
natur, falou dos avanços da pauta. 
“Foi um encontro muito produtivo, 
em que mais uma vez as pautas da 
agenda do Turismo nos estados fo-
ram recebidas com muita atenção 
pelo ministro, e isso é muito positivo 
para o desenvolvimento das políticas 
voltadas para o setor”, afi rmou.

Participação
Os prestadores de serviços turísticos 
interessados em participar do segun-
do Feirão do Turismo devem estar 
com registro ativo no Cadastur e en-
trar em contato com a Secretaria de 
Turismo de seu estado para verifi car 
as condições de participação evento 
que novamente deve movimentar o 
setor no país. Como o evento no-
vamente terá caráter estadual, é es-
sencial o apoio dos governos locais, 
por meio de seus órgãos ofi ciais de 
turismo, bem como das entidades 
representativas do trade turístico 
que integram o Conselho Nacional 
do Turismo, além das instituições 
bancárias, na facilitação de fi nancia-
mentos para a aquisição de pacotes 
turísticos.

Fonte: AsCom MTur - por Cléo Soares 
– Foto: Roberto Castro

Ministério do Turismo 
lança edital para contra-
tação de consultoria para 

o Prêmio Nacional do 
Turismo

O Ministério do Turismo, por meio 
do Programa de Cooperação Técni-
ca com a Unesco, lançou nesta ter-
ça-feira (11) um edital de licitação 
para a contratação de uma empre-
sa especializada na organização de 
concursos e premiações. O objetivo 
é desenvolver novos conteúdos e 
metodologias para a próxima edição 
do Prêmio Nacional do Turismo, que 
será realizada neste ano.

As empresas interessadas têm até as 
17h do dia 11 de março de 2025 para 
apresentarem suas propostas, que 
devem ser enviadas através da Pla-
taforma de Licitações da UNESCO.

O vencedor será responsável por 
planejar, operacionalizar e executar 
todas as etapas do prêmio, desde a 
inscrição dos candidatos até a avalia-
ção das propostas concorrentes. Para 
isso, deverá adotar metodologias 
inovadoras e utilizar plataformas es-
pecializadas que garantam um pro-
cesso transparente, ágil e efi ciente. A 
licitação tem como foco a seleção de 
uma consultoria técnica qualifi cada, 
capaz de estruturar e conduzir todas 
as fases da premiação com excelên-
cia.

Os interessados podem acessam o 
edital completo e obter mais infor-
mações sobre prazos e requisitos, 
acessando https://fornecedor.brasi-
lia.unesco.org/

O prêmio
O Prêmio Nacional do Turismo bus-
ca valorizar profi ssionais e iniciati-
vas que impulsionem o setor, pro-
movendo o reconhecimento de boas 
práticas e incentivando a melhoria 
contínua da atividade turística no 
Brasil.

Fonte: AsCom MTur – por Fábio Mar-
ques
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“Não vote no Nininho, ou no Felipe. Vote no projeto. Um projeto é mais 
forte do que uma pessoa”

Corupaense “da gema”, próximo de 
completar 71 anos, o empresário Eddy 
Edgard Eipper(Novo), ex-vereador, ex-
-presidente da Câmara Municipal, e 
atual prefeito de Corupá-SC, recebeu a 
nossa reportagem para ir além do con-
tido em seu Plano de Governo; expli-
car seus motivos para deixar o PSDB 
e ingressar no NOVO, abandonar seu 
projeto de aposentadoria, e aceitar o 
desa� o de tentar recolocar o município 
no caminho do desenvolvimento. 

Confi ra:

Eddy Edgard Eipper - Prefeito de Coru-
pá-SC - Foto: JDC/Divulgação

JDC - Quais motivos pesaram na sua 
decisão de concorrer ao pleito de 2024?
Eddy Edgard Eipper - Já possuo história 
na política de Corupá, e digo que perder 
a eleição para a prefeitura, em 2016 foi 
uma das melhores coisas que poderia 
ter me acontecido. Se eleito, eu agiria 
e tomaria decisões, sem ter o conheci-
mento exato; eu seria mais um fazendo 
a mesma coisa. Desde então eu me afas-
tei da política, mas não ignorei Corupá, 
Santa Catarina e o Brasil. Sou de direita, 
mas entendo que não devemos endeu-
sar uma pessoa. Continuo sendo de di-
reita por acreditar que o enxugamento 
da estrutura, além de ser mais barata, 
permite a sobra de recursos que possa 
ser investido na melhoria da qualida-
de de vida da população. Eu realmente 
acredito que essa é uma receita que pode 
salvar nosso País, diferentemente da es-
querda que, usando o discurso de "pai 
de todos", cria uma estrutura inchada e 
onerosa, que acaba penalizando o povo.
Decidi concorrer quando, após uma 
conversa com meus familiares, entendi a 
necessidade de ser e fazer diferente dos 
últimos 28 anos, de Corupá. Comparan-
do Corupá com os demais municípios 
da região, é visível que � camos para trás. 
Será trabalhoso, mas, com a ajuda da 
população, mudaremos essa situação.

Jornal de Corupá – Quando o senhor 
teve conhecimento da real situação do 
município e da prefeitura? Já conse-
guiu ver essa realidade?
Eddy Edgard Eipper – Tivemos uma vi-
são super� cial, antes das eleições, e sa-
bíamos que teríamos muitos problemas 
a resolver.
Verdade seja dita, após a nossa vitória, 
fomos muito bem recebidos pela ad-
ministração anterior que nos permitiu 
acesso às informações e aos funcioná-
rios, possibilitando uma transição tran-
quila. Desde o dia 9 de outubro de 2024, 
começamos a conhecer a realidade que 
nos aguardava. Encontramos um setor 
de RH com dois funcionários cuidando 
de 700, e isso talvez explique a elevada 
quantidade de precatórios. Máquinas, 
veículos e equipamentos parados no pá-
tio, e prestes a serem leiloados. Um fato 
que nos chamou a atenção foi a classi-
� cação de Corupá que, entre os 5.570 
municípios brasileiros, atualmente ocu-
pa a 5.099ª posição, no índice que mede 
a qualidade de vida e igualdade social. 
Nosso município já esteve na 700ª po-
sição. É necessário explicar que o prin-
cipal motivo que nos levou a essa queda 
foi a falta de informação, e o re� exo é 
que esse número atingiu negativamen-
te a nossa capacidade de endividamen-
to. Não temos acesso a crédito. Um dos 
nossos principais objetivos é prestar as 
informações, permitindo uma avaliação 
mais justa de nosso município.

Jornal de Corupá – Por histórico, o 
País só volta ao trabalho após o carna-
val, que neste ano será noo dia 04 de 
março. Como isso tem sido tratado por 
uma administração que precisa correr 
contra o tempo?
Eddy Edgard Eipper – Como eu disse, 
começamos a trabalhar no dia 09 de ou-
tubro do ano passado e, uma de nossas 
frentes, foi conversar com as pessoas 
para conhecê-las e, também, seu tra-
balho e rotinas. Isso nos permitiu de� -
nir quem continuaria a fazer o que. Os 
ocupantes de cargos em comissão foram 
exonerados até o dia 31 de dezembro e 
no dia 02/01, após o processo seletivo do 
NOVO, começamos a apresentar as pes-
soas que teriam a incumbência de, junto 
conosco, mudar a história de Corupá. 
Devemos destacar que a administração 
pública não parou. Verdade que alguns 
problemas pontuais aconteceram, como 
a coleta do lixo, mas este e outros pro-
blemas já estão destacados para não vol-
tarem a acontecer.

Jornal de Corupá – Tem muito por fa-
zer. Já de� niu um “norte”?
Eddy Edgard Eipper – Estamos ajus-
tando a estrutura com a qual trabalha-
remos, equalizando com as situações. 
Temos diversas prioridades que não po-
dem esperar, como os R$ 7 milhões em 
precatórios que nos obrigou a pedir ao 
Ministério Público o parcelamento do 
pagamento pois o município não possui 
condições de pagamento. Hoje temos 
apenas R$ 2 milhões disponíveis para 
investimento, se não atuarmos com sa-
bedoria, o município para. Felizmente, 
temos algumas ações bem-sucedidas, 
como a compra do material escolar onde 
conseguimos uma economia aproxima-
da de R$ 530.mil. Cortamos algumas 
despesas mensais desnecessárias. Grada-
tivamente vamos conseguindo mostrar 
o jeito NOVO de administrar.

Jornal de Corupá – O senhor encontrou 
um município com obras paradas por 
falta de pagamento; obras com qualida-
de duvidosa; e obras que deverão ser re-
feitas. Como o senhor vê esta situação?
Eddy Edgard Eipper – São muitas situ-
ações e, a medida em que as identi� ca-
mos, reunimos técnicos para nos permi-
tir encontrar a melhor solução. Temos o 
problema da impossibilidade de compra, 
pelo município; a Ponte do Trabalhador, 
a obra da Jorge Lacerda e e Getúlio Var-
gas, dentre outras, que deverão receber a 
estrutura para saneamento. Era comum 
a execução das obras sem planejamen-
to. Nossa intenção não é promover uma 
“caça às Bruxas”, mas, se houve erro, al-
guém deverá ser responsabilizado. 

Jornal de Corupá – A área aos fundos 
da prefeitura é um verdadeiro cemité-
rio de máquinas, equipamentos e veícu-
los. Qual será a ação?
Eddy Edgard Eipper – Acompanhados 
por mecânicos de o� cinas autorizadas, 
nós estivemos veri� cando a situação de 
cada um. Alguns com falta de óleo, ou de 
água. Máquinas que foram encaminha-
das para o� cinas que venceram o edital, 
mas não possuem condição de prestar o 
serviço de reparo. Tudo isso está sendo 
visto e diversas destas máquinas estarão 
voltando ao serviço ainda neste mês. 
Como eu disse, não faremos uma caça às 
Bruxas, mas precisamos descobrir quem 
autorizou os totens dos rastreadores dos 
veículos, e qual o motivo. Precisamos 
virar a página desse livro de irresponsa-
bilidade.

Jornal de Corupá – Temos acompanha-
do esse início de trabalho, e observamos 
que algumas secretarias mantêm estru-
tura própria para execução de serviços, 
por exemplo, de limpeza e varrição
Eddy Edgard Eipper – Assumimos a 
prefeitura com 7 secretarias, e inicial-
mente reduziremos para 6. A Águas de 
Corupá possuía 1 diretor e 1 funcioná-
rio, e alguns servidores terceirizados. Há 
negociações com a SAMAE para que a 
Águas de Corupá forneça água para o 
bairro Nereu Ramos, obviamente sendo 
remunerada. Com menos de 30 dias a 
frente do Executivo, ainda estamos co-
locando as peças no tabuleiro; não po-
demos atropelar as ações e incorrer em 
erros. Neste momento precisamos que a 
população tenha mais um pouco de pa-
ciência, e nos ajude a fazer o certo.

Jornal de Corupá – Além dos problemas 
locais, o senhor assumiu o Executivo 
enfrentando as incertezas dos governos 
estadual e federal. Qual a receita?
Eddy Edgard Eipper – Não são proble-
mas pequenos, mas sempre existiram. 
Não existe uma receita pronta, mas co-
nhecemos, e possuímos, alguns ingre-
dientes que não podem faltar: trabalho, 
seriedade, comprometimento, honesti-
dade, e a parceria com a população e o 
Legislativo. 

Jornal de Corupá – Como é a sua rela-
ção com o vice-prefeito Felipe Rafaelli 
Rodrigues(PSDB), e o seu ex-partido?
Eddy Edgard Eipper – Antes de de� nir-
mos nossos nomes como uma chapa que 
concorreria ao Executivo, nos reunimos 
e conversamos muito. Nessas conversas 
foram surgindo as similaridades de in-
tenções, e elaborado nosso Plano de Go-
verno. O Felipe poderia ser um vice ape-
nas no título do cargo, e voltar a lecionar, 
mas decidimos trabalhar em conjunto, 
ombro-a-ombro. As questões são discu-
tidas e as decisões tomadas em conjunto; 
ele é técnico, e suas opiniões são práticas 
e objetivas, visando, sempre que possí-
vel, o melhor para o corupaense. Sobre o 
PSDB, mantemos uma relação harmôni-
ca, com respeito mútuo. Sobre a minha 
entrada no NOVO, foi apenas questão 
de a� nidade ideológica. 


